

# Crece el Temor a la Quiebra en los Bancos Argentinos; el Costo del Dinero es de 126%

*Excelsior*

BUENOS AIRES, 19 de octubre. (Latin)—Mientras el precio del dinero se acerca al 126 por ciento anual y el de un dólar a 500 pesos, los empresarios recogieron hoy exhortaciones del Presidente Jorge Videla a ejercer "su responsabilidad social" en medio de una recalentada economía.

Por su parte, el ministro del área, José Alfredo Martínez de Hoz, negó que se prevean aumentos de salarios por la vía de la indexación, pero dejó abierta a la actividad privada la posibilidad de reajustes en función de la productividad lograda.

Videla presidió anoche una cena de empresarios, mientras Martínez de Hoz respondía en televisión a un cuestionario periodístico.

Por su parte, el ministro de Trabajo, general Horacio Liendo, se apresta esta semana a recibir a delegaciones de directivos sindicales que desean plantearle la depresión de sus ingresos.

El Jefe del Estado señaló la responsabilidad de los empresarios en armonizar sus ambiciones de beneficio individual ante el beneficio social.

Martínez de Hoz, reconoció que obreros y empresarios están insatisfechos con los salarios y los precios, atribuyéndolo a la etapa de "reacomodación de la economía" porque se atraviesa.

En esa reacomodación, bancos y financieras compiten por el dinero de los depositantes —que en su mayoría sólo acepta hacerlo

por un mes— a intereses que superan el 126 por ciento anual.

El ministro dijo que "la situación de Argentina no justifica que se estén pagando los actuales intereses, "al tiempo que responsabilizó a bancos y financieras por el alza, alertándolos a que no se conviertan "en juguetes de los inversores".

En medio del temor de bancarrotas en cadena que ya ronda la plaza, el Banco Central pidió a las entidades de finanzas que verifiquen la capacidad de pago de las empresas a las que prestan dinero de los ahorristas.

El diario La Nación insistió que el alza de intereses también obedece a una cadena de operaciones, donde algunas financieras están pagando por el dinero con el que precisan cumplir obligaciones anteriores con inversores.

Contradiciendo al ministro, el jefe de su gabinete de asesores, Luis García Martínez, dijo en un reportaje radial que se trata de una situación transitoria, pero que las tasas de interés que se pagan están en línea con las expectativas de alzas de precios.

Los diarios están plagados de avisos ofreciendo elevadas tasas, por lo que el Banco Central pidió a los directivos de bancos y financieras una menor competencia, reveló García Martínez.

La carrera, además, deja rezagada a la Tesorería, por cuyos títulos existe interés reducido, al pagar las tasas más bajas de plaza, lo cual crea problemas al Estado, indicó el asesor.

## Jorge Luis Borges Recibió Ayer la "Medalla Bermeja" de París

PARIS, 19 de octubre. (AFP) — Profundamente emocionado y al borde de las lágrimas, el escritor argentino Jorge Luis Borges recibió esta noche aquí la "Medalla bermeja" de la ciudad de París, que le entregó el alcalde suplente de la capital francesa, Pierre Bas.

"París —señaló este último en su discurso— recibe y honra a un poeta y, por su intermedio, a todo un mundo, todo un universo hecho de contrastes: contraste entre la universalidad del pensamiento y el enraizamiento del hombre, profundamente aferrado a su tierra natal, contraste entre la diversidad de géneros (poemas, ensayos, crónicas) y la auténtica unidad del estilo".

El alcalde suplente de París recordó que, ya en 1933,

el escritor francés Drieu La Rochelle había subrayado que "Borges justifica un

viaje a Buenos Aires", palabras que este último repitió con un silencioso movimiento de sus labios.

El alcalde suplente Bas, quien también está a cargo de las actividades culturales de la Comuna de París, señaló que la capital francesa "por fin tiene el privilegio de honrar a Borges, a pesar de que, ya en 1925 Valery Larbaud hubiese leído su primer libro de ensayos, en 1944, Roger Caillois tradujese sus primeros cuentos al francés y que en 1952 Eiemble lo haya "redescubierto" en un artículo de los tiempos modernos".

Tras señalar la influencia que Borges ha tenido sobre escritores y filósofos franceses, tales como Michel Foucault, Alain Robbe-Grillet y Michel Butor, el alcalde suplente, antes de entregarle la "medalla bermeja" concluyó con una frase de George Sand dirigida a Alfred de Musset: "Que su vida sea un poema tan hermoso como los que sonó su inteligencia".

Al recibir la distinción, Borges se limitó a expresar, en idioma francés: "Nada puedo responder, estoy muy emocionado" (Je suis très ému, je ne peux pas parler).